



## RECHAZA PLAN MARCELISTA Y DEL FRENTE OPOSITOR

# Se aprobará apoyo para Guerrero, dice Morena en debate del PEF-2024

ALMA E. MUÑOZ Y  
ENRIQUE MÉNDEZ

La aprobación en lo particular del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 continúa en suspenso. Al cierre de esta edición ninguna de los cientos de reservas hasta entonces presentadas había sido avalada.

A medianoche, la mayoría de Morena y sus aliados rechazaron la propuesta del bloque marcelista, que buscaba destinar al menos 15 por ciento de los excedentes petroleros para la reconstrucción de Guerrero.

Arropada por el panismo, la marcelista Selene Ávila afirmó: "Morena traicionó a los que se han quedado sin nada. Frenaron el anhelo de justicia social. Esto es una simulación. Y si me cuesta el cargo, se los entrego, ¡pero la dignidad jamás! ¡Los traidores a la patria están den-

tro de Morena! Son una vergüenza de bancada". Priistas, panistas y perredistas la abrazaron, mientras los morenistas la corrieron del salón de plenos y la legisladora salía tras banderas acompañada por un elemento de protección civil de San Lázaro. Más tarde anunció que dejaba la bancada morenista.

Integrantes del grupo del ex canciller acusaron a su coordinador, Ignacio Mier, de haberlos engañado. "Faltó a su palabra de que este apoyo sí sería aprobado", reprochó uno de ellos. En cambio, panistas, priistas y perredistas votaron con marcelistas.

A esa hora faltaba por lo menos la mitad de los 385 oradores registrados para presentar más de 3 mil 500 reservas. Ante la falta de acuerdos, se esperaba que los posibles cambios se presentaran la madrugada de este jueves.

Leonel Godoy, vicecoordinador de Morena, prometió que en los pri-

meros minutos de hoy se aprobaría otro tipo de apoyo para Guerrero, y "vamos a ver si lo aprueban", refiriéndose a la oposición. Ambos bloques querían colgarse la medalla de un fondo para los damnificados.

La sesión se desarrolló entre tumbos, por la falta de control de la mesa directiva para conducir los trabajos. Priistas, panistas y perredistas reprocharon a Morena que no aprobara ninguna de sus reservas.

Con tono conciliador, Jorge Romero, coordinador del PAN, propuso que se destinaran los excedentes del petróleo para reconstruir Acapulco. "Si ustedes, mayoría, votan en favor de esos recursos, nosotros se los aplaudimos sin mezquindades. Les pedimos, por favor, que le bajemos a la marca PAN, PRI, PRD o Morena".

Pero fue rechazado, y eso desató el zipizape, por la toma de tribuna del PAN y los empujones entre diputadas de ese partido y de Morena.



La presidenta de la mesa directiva, Marcela Guerra (PRI), cantó que no había duda en la votación de que se rechazó su discusión y, por tanto, no procedía abrir el tablero electrónico; ante el desorden, decretó un receso que se prolongó dos horas y media

### **PRI propone reducir pagos por el Fobaproa**

Al reanudarse la sesión, Rubén Moreira (PRI) presentó otra a reserva para constituir un fondo para Guerrero, de los recursos previstos en el presupuesto para el pago a los bancos por los compromisos del rescate bancario, aprobado por el *tricolor* y el PAN en el sexenio de Ernesto Zedillo.

Planteó recortar 50 mil millones de pesos a los 62 mil 494 millones de gasto que se contem-

plan para 2024. "Les pido que no les demos esos millones a los banqueros. No se lo merecen, nos están ganando en comisiones. Este país es un paraíso para los banqueros, han rescatado la banca de todo el mundo con las comisiones de esto y todavía les vamos a dar del Fobaproa. Que ese dinero vaya para Guerrero", expuso.

Incluso, planteó a Morena y sus aliados: "háganle caso al señor Presidente, el Fobaproa es un robo. Hay que quitarlo. Ahora es cuando". Ante los gritos que le lanzaban desde las curules de la mayoría, Moreira exclamó: "¡levanta la mano cuando voten, no seas agachado!"

Su propuesta se desechó con 257 votos en contra. La oposición sumó 192 sufragios en favor, y en el tablero apareció la abstención del morenista oaxaqueño Irán Santiago.



▲ La aprobación en lo particular del Presupuesto de Egresos de la Federación seguía en suspenso esta madrugada. En la imagen, diputados de Morena. Foto Yazmín Ortega Cortés